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Glasfaserausbau in Waldperlach
Antrag Nr. 14-20 / B 04481 des Bezirksausschusses des 16. Stadtbezirks vom 18.01.2018

Sehr geehrter Herr Kauer,

der Bezirksausschuss 16 beantragte am 18.01.2018 Informationen zum Glasfaserausbau im 
Stadtteil Waldperlach.
Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des § 37 Abs. 1 Nr. 1 der 
Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der das Referat für Arbeit und 
Wirtschaft mit der Beantwortung beauftragt hat. 

Wir haben die Stadtwerke München um Stellungnahme gebeten, die Folgendes mitgeteilt hat:

Die Stadtwerke München verlegen bei allen Baumaßnahmen im Bereich Strom oder 
Telekommunikation grundsätzlich Leerrohre mit, was die künftige Erschließung mit Glasfaser 
maßgeblich erleichtert. Diese Leerrohre wurden auch bei den Aufgrabungsarbeiten im Gebiet 
Waldperlach verlegt.

Aus technischen und Ressourcengründen kann das Glasfaser-Netz allerdings nur schrittweise 
ausgebaut werden. Nachdem der Mittlere Ring im Wesentlichen ausgebaut ist, erschließen die
SWM nun in einem zweiten Schritt in den kommenden fünf Jahren weitere 35.000 Gebäude 
mit über 230.000 Wohneinheiten außerhalb des Mittleren Rings. Nach Fertigstellung dieses 
Ausbauschritts werden dann knapp 70 Prozent aller Münchner Haushalte einen direkten 
Zugang zur hochleistungsfähigen Glasfaser haben. Bei der Auswahl der Ausbaugebiete 
wurden lokale Spezifika wie die Gewerbestruktur, Neubaugebiete und bestehende SWM-
Infrastruktur berücksichtigt.

Leider liegt das Gebiet Waldperlach nicht in der aktuell laufenden zweiten Ausbauphase und 
kann auch nicht mehr in diese aufgenommen werden. Wann das Gebiet Waldperlach konkret 
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erschlossen wird, kann derzeit noch nicht beantwortet werden. Die SWM beginnen mit den 
Planungen der dritten Ausbaustufe im Anschluss an die aktuell laufenden Planungen, wenn die
hierfür notwendigen Parameter vorliegen.

Wir bedauern, dass Ihnen derzeit keine anderslautende Nachricht übermittelt werden kann, 
können Ihnen aber versichern, dass der Glasfaserausbau in München weiterhin einen hohen 
Stellenwert hat. Wir hoffen, dass der Antrag des Bezirksausschusses 16 vor diesem 
Hintergrund zunächst als erledigt gelten kann.

Mit freundlichen Grüßen 
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